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                        Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 24 de abril de 2014 

 

----- Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e catorze, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------  

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por agradecer a disponibilidade dos Srs. Vereadores da Coligação PSD-

CDS/PP na antecipação desta reunião e agradecer também a presença do Sr. Vereador 

Dr. António Cunha na Visita Pascal aos Paços do Concelho, no passado dia 21 de abril.  

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da apresentação de obras por parte 

do Município ao ON2, nomeadamente o Parque da Vila e obras no âmbito das 

pavimentações, de forma a poderem ser enquadradas na reprogramação final do QREN 

– Fundos Comunitários para a Região Norte. --------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou, tal como já é do conhecimento dos Srs. 

Vereadores, que no dia de hoje, pelas 21.00 horas, no âmbito das comemorações do 

quadragésimo aniversário do 25 de Abril, irá realizar-se, na sede do concelho, uma festa 

popular, e no dia seguinte, provas desportivas, a abertura das Comemorações dos 500 

Anos do Foral Manuelino de Terras de Bouro, uma Sessão Solene da Assembleia 

Municipal e um concerto pela Banda Musical de Carvalheira. ------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que no próximo fim-de-semana, dias 25, 26 

e 27 de abril, irá decorrer, com partida e chegada na vila do Gerês, percorrendo diversas 

zonas do concelho, a primeira edição do Gerês Trail Adventure, evento desportivo 

organizado pela empresa Carlos Sá Nature Events que conta com a parceria do 

Município de Terras de Bouro. Este evento desportivo contará, segundo previsões, com 

a participação de 400 atletas, divulgará o concelho por todo o mundo e dinamizará a 

economia local durante três dias. ------------------------------------------------------------------ 
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----- Prosseguindo, o Sr. Presidente deu conhecimento de que, no próximo dia 29 de 

abril, vai realizar-se no auditório do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro uma 

palestra sobre Fundos Comunitários, organizada pela Junta de Freguesia de Moimenta e 

que conta com a presença do Sr. Eurodeputado Eng. José Manuel Fernandes. ------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente comunicou a abertura da Época Termal do Gerês para 

o próximo dia 01 de maio e a realização de hasta pública de terrenos sobrantes no 

acesso à Ponte de Souto, prevista para o dia 14 de maio, nos Paços do Concelho. -------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que 

para assinalar o Dia Mundial do Planeta Terra, o Município de Terras de Bouro, em 

parceria com a empresa SUMA, iniciou nos dias 22 e 23 de abril a campanha 

“SUMINHOS”, no âmbito do trabalho que tem vindo a ser desenvolvido no Município, 

em matéria de Educação e Sensibilização Ambiental, nos estabelecimentos da rede 

pública do Ministério da Educação. --------------------------------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora prosseguiu a sua intervenção, informando que, no âmbito do mês 

relativo à prevenção dos maus-tratos na infância, foi apresentada no dia de ontem, no 

auditório do CAT do Gerês, uma peça de teatro intitulada “Eu digo não à violência”, 

representada por crianças que encantaram todos os espetadores presente, professores, 

educadores, familiares e crianças, que estiveram em grande número. Esta peça de teatro 

foi planeada e ensaiada pela CPCJ durante o ATL da Páscoa, promovido pelo Centro 

Municipal de Valências do pólo do Gerês. ------------------------------------------------------- 

-----Finalizando a sua intervenção, a Sra. Vereadora informou ainda que, também no dia 

de ontem, para assinalar o “Dia Mundial do Livro”, o Município, através do Centro 

Municipal de Valências, apresentou o livro infantil “A Avó come muito queijo é o que 

é!” da autora concelhia, Dr.ª Manuela Leite. Na apresentação do livro, que contou com a 

presença da autora e do Sr. Presidente da Câmara, estiveram também presentes várias 

dezenas de crianças, acompanhadas dos seus pais, os quais ficaram verdadeiramente 

atraídos pela mensagem da história ou narrativa. O livro, que aborda a demência de 

Alzheimer, procura explicar às crianças o que acontece às pessoas que são afetadas por 

esta doença degenerativa, concluiu a Sra. Vereadora, apresentando os parabéns a todas 

as pessoas que estiveram envolvidas na organização e dinamização destas atividades 

educativas. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Afonso, abordando a informação 

transmitida pelo Sr. Presidente sobre a hasta pública para venda de terrenos sobrantes no 

acesso à Ponte de Souto, para referir que também seria altura de pensar no 

aproveitamento de outros terrenos que o Município possui nesse local, que poderiam ser 

disponibilizados para construção de habitações. ------------------------------------------------ 

----- De seguida, o mesmo Vereador questionou o Sr. Presidente se tinha conhecimento 

de que o ICNF/PNPG está a exigir a várias pessoas de Vilar da Veiga a devolução ou a 

entrega de terrenos que considera indevidamente ocupados ou apropriados. --------------- 

----- O Sr. Presidente confirmou que é do seu conhecimento que o ICNF notificou 

alguns proprietários de terrenos na freguesia de Vilar da Veiga que alegadamente se 

apropriaram dos mesmos sem autorização, embora algumas pessoas possuam 

documentos de cedência dos terrenos por parte de antigas direções do PNPG e que 

agora também estão a ser notificadas para entregar esses terrenos, o que é mais uma 

evidência da falta de organização e de rigor por parte do ICNF. O Gabinete Jurídico do 

Município está disponível para apoiar os munícipes que se sintam lesados com esta 

situação, salientou o Sr. Presidente. --------------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso para perguntar se o Município 

já aprovou o Plano Operacional Municipal (POM). -------------------------------------------- 

----- Respondeu o Sr. Presidente que o POM está a ser elaborado pelo Gabinete Técnico 

Florestal do Município, em fase de conclusão, e muito em breve será submetido à 

apreciação das Comissões e Entidades que o aprovam. Referiu também que, nos últimos 

dias, houve duas reuniões no Município no âmbito da planificação de atividades de 

proteção civil e defesa da floresta contra incêndios. -------------------------------------------- 

----- Pediu de novo o uso da palavra o Dr. António Afonso, questionando o 

enquadramento da proposta de transferências de verbas para as Juntas de Freguesia, 

presentes na Ordem do Dia desta reunião, pois pensava que estas deliberações estavam 

resolvidas com as propostas dos acordos de execução que foram aprovadas na sessão da 

Assembleia Municipal do dia 28 de fevereiro de 2014. ---------------------------------------- 

----- Sobre esta questão o Sr. Presidente esclareceu que, de facto, a proposta de 

transferência de verbas para as Juntas de Freguesia, que integra a ordem de trabalhos 

desta reunião, está relacionada com o que já foi aprovado pela Assembleia Municipal, 

mas tratando-se de verbas para obras e não para limpeza e manutenção de vias, devem 

ser sempre submetidas à aprovação do Executivo Municipal, como acontecia no 

passado. Só os acordos de execução estabelecidos com as Juntas de Freguesia, cujo 
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montante mensal para limpezas e pequenas reparações foi aprovado pela Assembleia 

Municipal, é que estão isentos de deliberação do Executivo Municipal. A realização de 

obras mais significativas nas freguesias, como a construção de muros, pavimentações, 

arranjos urbanísticos, etc., continua a ser objeto de deliberação do Executivo Municipal, 

embora a Assembleia Municipal, na sessão de 28 e fevereiro de 2014, tenha 

estabelecido um limite máximo de transferências do orçamento municipal de cem mil 

euros por ano para investimento em obras de cada uma das Juntas de Freguesia. --------- 

----- Interveio de novo o Dr. António Afonso, solicitando que fosse complementada a 

informação fornecida sobre a gestão dos equipamentos turísticos do Município, uma vez 

que só foi entregue aos vereadores da oposição a relação de contas desses equipamentos 

e não um relatório das atividades desenvolvidas. Solicitou também uma cópia da ata da 

reunião da Assembleia Geral da EPATV onde foi definida a dívida e a forma de 

liquidação da mesma por parte dos três municípios que integram essa instituição, uma 

cópia da comunicação do Tribunal Administrativo e Fiscal de Braga que permitiu a 

continuidade da Dra. Clara Sousa no quadro dos trabalhadores da autarquia e ainda uma 

cópia do ofício da Junta de Freguesia de Rio Caldo sobre uma pré-existência de 

construção no caso do processo RIP. ------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente entregou de imediato a cópia da ata da reunião da Assembleia 

Geral da EPATV solicitada pelo Sr. Vereador, e referiu que os restantes documentos, 

por não se encontrarem no seu gabinete de trabalho, seriam solicitados às respetivas 

divisões e entregues numa próxima reunião deste órgão. -------------------------------------- 

 

----- Sendo 12 horas e 05 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


